

DECKERS (*Corneille-Adrien*, Mgr, en religion chanoine *Adrien*), Chanoine Prémontré (Nieuwmoer, Anvers, 30.4.1847-Tongerloo 23.6.1915).

Le chanoine Adrien Deckers s'embarqua pour le Congo en mai 1898 comme prêtre missionnaire. Il fut élevé à la dignité abbatiale en qualité de Supérieur de la Mission Norbertine au Congo Belge et fonda à Ibembo, avec les chanoines Pauly et Van Hoof, la première station de l'Uele qui fut appelée Tongerlo-Saint-Norbert et il en devint le premier préfet apostolique.

Bientôt épuisé par des fièvres intermittentes, il dut regagner l'Europe en avril 1899 et fut élu abbé de Tongerlo le 14 novembre 1899. C'est là qu'il mourut.

Monseigneur Deckers était Chevalier de l'Ordre de la Couronne.

Il a laissé des relations de voyage « *D'Anvers à Ibembo* » (X. et X. Misoffer 1898) ainsi qu'un récit des débuts de la mission de Tongerlo-Saint-Norbert (id. 1899).

9 janvier 1947.
A. Lacroix.

Annuaire Miss. cath. du Congo Belge, 1935, pp. 243 et 405. — *A nos Héros coloniaux morts pour la civilisation*, p. 250. — D. Rinchon, *Mission. belges Congo*, Brux., 1932, p. 39. — *Mouvement géogr.*, 1898, pp. 21, 170. — Fr. Masoin, *Hist. de l'E.I.C.*, 2 vol., Namur 1913, II, p. 322 — *Onze Kongo*, 1913-14.